

Abaratamiento de la Carne

HA PEDIDO NUESTRO PARTIDO AL CONGRESO por medio de un proyecto de ley. - Que se decomise el cemento que hay en plaza! Que se decomisen las herramientas de trabajo! Que se actúe de verdad contra los especuladores!

Hay indignación popular. El precio de la carne se ha levantado excesivamente. La vida se hace insostenible para la clase trabajadora y para la clase media. Todos nos preguntamos: ¿por qué ha subido la carne? Y la única respuesta que encontramos es ésta: por la especulación. La especulación se ha puesto a la orden del día. Se está especulando con el cemento. Se está especulando con los materiales de construcción. Se está especulando con las herramientas. Un saco de cemento que valía tres colones ahora vale veintidós. Un machete que valía cinco colones, ahora vale más de veinte. Algo parecido está ocurriendo con la carne. Esto no es comercio. Esto es estafa.

Esto es crimen. Esto es asalto a la bolsa escudada del pueblo. ¿Qué hace el Gobierno? Hasta el momento sólo literatura. Artículos de periódico. Nombres de Juntas. En nuestro concepto, lo que procede es que el Poder Ejecutivo decomise todo el cemento que hay en plaza y todas las herramientas que son indispensables para la agricultura. Que pague a los dueños de esos artículos el costo comprobado más una ganancia módica y que haga extender lo decomisado, por el comercio a precios racionales. Con respecto a la carne, debe dictarse una ley que abarque tres cuestiones: que fije precios máximos para el ganado en pie; que fije precios máximos para la carne que

se expende en las carnicerías; y que disponga la importación, libre de aforos, de los novillos que sean necesarios para equilibrar las necesidades del consumo. En ese sentido, nuestro Partido ha presentado una ley a la consideración del Congreso, en la mañana de hoy sábado.

Investigando más este problema de la carne, hemos constatado lo siguiente: el Gobierno permitió la exportación de ganado en gran cantidad. Esa exportación ha hecho escasear el ganado en la plaza y así se explica la especulación que se está haciendo. Más o menos se han exportado, en los últimos seis meses, 2,600 animales. Una parte de esa ex-

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SABADO 9 DE MAYO DE 1942.
EDICION Nº 489
SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

portación la ha hecho don Víctor Wolf con la sucesión de don Julio Sánchez. La otra parte ha sido hecha por don Enrique Clare. Todos nos preguntamos: ¿Si se dio una ley proteccionista para proteger la agricultura ganadera por qué se ha permitido exporta-

ciones de ganado a unos cuantos comerciantes? Esas exportaciones no son acaso otra forma de especulación? Ni carne ni artículos de consumo popular deben ser exportados más. Primero que todo, llenar las necesidades de nuestro pueblo.

Pedimos al Gobierno medidas energicas contra los especuladores y contra la especulación. No más paños tibios. Si las cosas siguen como van, el pueblo tendrá que pensar en tomar sus medidas para impedir el desenfoque de los especuladores.

No más burocracia ¡¡Arroz y frijoles necesita Costa Rica!!

(Unas palabras de Manuel Mora en el Congreso)

Cuando hace más o menos un año, el Ejecutivo envió al Congreso un proyecto para crear dos nuevas Salas en la Corte Suprema de Justicia, nuestro Partido se opuso a que ese proyecto se convirtiera en ley. Sin embargo, el Poder Ejecutivo hizo triunfar su idea. Pero la ley decía, que las dos nuevas Salas comenzarían a funcionar en cuanto el Poder Ejecutivo lo creyera conveniente. Pasaron los meses y ahora, que la situación del país es más grave que nunca, el Poder Ejecutivo resolvió ejecutar la ley, para complacer a unos cuantos amigos po-

líticos. Con este motivo, el compañero y diputado Manuel Mora, dijo las siguientes palabras:

"Hace un año, combatí el proyecto de ley que creaba dos nuevas Salas. Hoy creo necesario manifestar mi censura para el Poder Ejecutivo por haber resuelto ejecutar esa ley. Las dos nuevas Salas significarán un desembolso anual de cien mil colones. Nuestro mecanismo judicial puede seguir funcionando sin esas dos nuevas salas durante el tiempo necesario para que las condiciones económicas del país mejoren.

Lo que el país necesita con urgencia en este momento, es arroz y frijoles, artículos de primera necesidad. Los cien mil colones que se van a gastar en burocracia, deben gastarse en vías de comunicación y en suministrar apoyo económico a los agricultores. Hemos pasado muchos años sin esas Salas y escogemos la peor época para crearlas. Que conste mi protesta. Los recursos de la nación deben emplearse en fomentar la agricultura y la industria y no en crear nuevos organismos burocráticos."

El Comité de unificación antitotalitarinos informa

Como parte de su programa, desarrollará, a partir de la semana entrante, las siguientes actividades: Transmisiones de radio los días LUNES, MIÉRCOLES y VIERNES, a las 7 y media de la noche, desde la estación ALMATICA (frecuencia 605 kilociclos); los días MARTES y JUEVES, a las 8 y media, desde la estación AMERICA LATINA.

Publicidad: en la prensa diaria mantendrá una sección de publicaciones con objeto de esclarecer el índole del fascismo y nuestra posición de nación democrática aliada de las grandes potencias que luchan por la derrota del totalitarismo.

Pedimos a nuestros compañeros y a todos los democratas que se interesen por oír estas transmisiones y por leer la sección del Comité Antinazi.



ALFONSO LOPEZ, electo Presidente de la República por las masas populares de Colombia.

Las fuerzas de la reacción han sido aplastadas una vez más en la democrática República del Sur.

El 1º de Mayo anunció Stalin la victoria para 1942

El Ejército Rojo hará que el año de 1942 sea el año decisivo de la derrota definitiva de los ejércitos fascistas alemanes—dijo STALIN

El Primero de Mayo el camarada Stalin habló al pueblo soviético y al Ejército Rojo. Pero esta vez no lo hizo ante las masas de trabajadores y soldados estacionados en al Plaza Roja, frente al Kremlin. Esta vez lo hizo en su carácter de Comisario del Pueblo para la Defensa y de Comandante Supremo del Ejército Rojo, a la vez que como Presidente del Soviet Supremo. Y se dirigió al pueblo y ejército que no estaban frente a él, sino combatiendo y trabajando para la liberación de la URSS y del mundo, del dominio de los asquerosos hitleristas, como él los llama.

La fuerza del formidable discurso de Stalin pronunciado el Primero de Mayo proviene, aparte del hecho innegable de la justeza de sus conceptos, de la sencillez con que fue pronunciado; sencillez de la que también emana en parte, la fuerte personalidad del gran líder mundial de la clase trabajadora.

Sin retenciones, Stalin anuncia la victoria contra el nazi-fascismo para el año 42, y lanza a su pueblo y a su ejército la consigna de aniquilar a los nazis. De que si la consigna será cumplida tan buena fe lo propios nazis. Ellos saben mejor que el resto del mundo de que manera el pueblo soviético y el Ejército Rojo cumplen al pie de la letra los objetivos que en la paz y en la guerra les traza su jefe genial. Y no podrá nadie llamarse a engaño, pues es proverbial la discreción que caracteriza siempre las palabras de



Stalin, y es bien sabido que no acostumbra hacer vanos alardes. Sus discursos han sido siempre de corte realista, como su obra. Cuando la hora fué de intenso peligro, no ocultó nada al pueblo. Aplica en esto la sentencia de Lenin, de que "NADA HACE MÁS DARO A LOS PUEBLOS QUE LA MENTIRA BENEVOLE DE SUS LIDERES".

Pero Stalin no se limita a ser optimista respecto del porvenir. Es cierto que afirma que la URSS es ahora más fuerte que al comenzar la guerra, mientras Alemania y sus aliados son inmensamente más débiles. Pero a la vez plantea importantes tareas a su pueblo y a su ejército para ganar la guerra este año. "El Ejército Rojo—dice— cuenta con todos los materiales que necesita para ga-

(Pasa a la pág. 4*)

Actividades nazis en Costa Rica

Los frailes españoles de la Escuela Los Angeles, que se han distinguido en nuestro país por sus simpatías en favor del traidor FRANCO, y por sus actividades NAZIS, han pedido una ayuda al Estado de QUINIENTOS COLONES.

Parece que quieren con este dinero, intensificar su campaña por el triunfo del nazismo y hacer una ampliación del retrato del traidor fascista Franco, que preside en lugar de honor, la marcha de ese Colegio.

PAUL GUETTLER, jefe nazi de primera magnitud en América Central, sigue moviéndose muy activamente desde la Gambirius. Veremos el resultado de esta tolerancia de las autoridades hacia un jefe nazi.

La agresión al Prof. Brenes Mesén por un católico nazi

En la semana pasada, en horas de la noche, fue agredido el profesor Brenes Mesén, cuando se dirigía a hacer una de sus acostumbradas disertaciones en la radio TITANIA. El agresor no tenía más motivo para su agresión.

Pasa a la pág. 4*

Sorprendido infraganti Guillermo Niehaus robando en la pesa a los productores de caña de Turrialba

TRABAJO acaba de recibir una información de Turrialba, en el sentido de que en el ingenio de Aragón, de Guillermo Niehaus, fué descubierto el robo que desde hace mucho tiempo se venía haciendo a los productores de caña en la pesa. El asunto ocurrió así: don Manuel Granados administrador de campo de la hacienda "FLORENCIA", descubrió que la romana del ingenio de ARAGON, estaba alterada para defraudar a los productores que entregan allí su caña, por medio de unos tornillos. El señor Granados llevó un camión con cuatro toneladas de caña y a la hora de pesarla, la romana no marcó más que dos toneladas y media. El interesado

reclamó, pero se le dijo que allí no anotaban más que lo que la romana marcaba. Granados insistió en la revisión de la romana y al hacerlo, se constató el truco de los tornillos. Así las cosas, los personeros del ingenio optaron por reconocer la tonelada y media defraudada en el peso del camión de Granados y de todos los últimos que habían sido recibidos. Pero el engaño trascendió, provocando un enorme descontento entre los productores que acosaban vender su caña a dicho ingenio, pues comprendieron que durante mucho tiempo se les ha venido robando en la pesa.

(Pasa a la pág. 4)

El Pleno ampliado del Comité Central definirá la política del Partido frente a la sucesión presidencial

Las sesiones comenzarán el sábado 16 en la noche y seguirán el domingo 17 del mes en curso

Definitivamente el Buró Político convocó para el sábado 16 y el domingo 17 del corriente el Pleno ampliado del Comité Central del Partido. La Agenda no incluye más que dos cuestiones,

una de carácter político, que es la fundamental, y otra de carácter orgánico. El Pleno, al que han sido invitados los compañeros más responsables del Partido, en vista

(Pasa a la pág. 4*)

Lunes 11 de Mayo a las 7.30 de la noche, mitin en el Salón del Partido

LA CELULA
"Amado Rojas"
Pregunta:

¿Qué trascendencia tiene para las democracias de América el triunfo de López en Colombia?
¿Cuál es la razón por la cual el Ejecutivo no se decide a dar instrucción militar al pueblo?
¿Qué aconseja el Partido si las promesas del Ejecutivo para intensificar la agricultura no se cumplen, a pesar de la urgencia que hay de resolver el problema de nuestra producción?
¿Por qué el Gobierno Americano siendo democrático no ha libertado a Earl Browder, jefe de los trabajadores americanos?

Contesta:
ARNOLDO FERRETO

Asista usted al Salón Central - Usted puede tomar parte en la discusión

Columna editorial

Por qué apoyamos la política social del Presidente de la República

En su Mensaje del Primero de Mayo, el Presidente de la República dice categóricamente: "Es necesario consignar en la Constitución el principio que crea los seguros sociales, como un derecho inalienable de los trabajadores". Y agrega: "Este principio, junto con el que crea el salario mínimo, la jornada máxima de ocho horas, el derecho de sindicalización para patronos y obreros, la protección del anciano, la madre y el niño como un deber social del Estado, y todas aquellas medidas que el Poder Ejecutivo considere justas para levantar el nivel espiritual, moral y físico de las clases trabajadoras, formará parte de un proyecto para un nuevo capítulo de la Constitución que se llamará de Garantías Sociales".

En otro párrafo, el Presidente ofrece alzar los salarios de la clase trabajadora, reconocerles a los trabajadores el derecho de huelga y dar tierras y apoyo económico a los campesinos.

Los anteriores aspectos del mensaje presidencial fueron comentados por el Secretario General de nuestro Partido—compañero Mora— en su discurso del Primero de Mayo. El compañero Mora puso de relieve el sentido progresista de esa línea política del Gobierno y le ofreció al Presidente de la República el apoyo de la clase obrera para realizarla.

Algunos ciudadanos que militan en las filas de la oposición han criticado la actitud del compañero Mora. Consideran que al Gobierno no hay que hacerle concesiones de ninguna clase. Afirman, además, que esas promesas del Presidente son simple literatura política, encaminada a asustar a los capitalistas que rodean la candidatura de don Jorge Hine para obligarlos a replegarse al Partido Oficial. Estas objeciones nos obligan a una nueva aclaración de nuestros puntos de vista.

Nuestro Partido no se guía en la lucha social por odios o por simpatías de orden puramente personalista. Tampoco permite nuestro Partido que su lucha sea interferida y desviada por intereses de carácter exclusivamente electoral. Buscamos el bien del pueblo y el bien del pueblo es lo que nos interesa en este momento por encima de todas las cosas. La reforma constitucional que ofrece el Presidente de la República es de una trascendencia enorme. Conviene sin dudar, a la clase trabajadora. Por eso la apoyamos sin importarnos que nuestro apoyo pueda favorecer o perjudicar determinados intereses políticos. Que no es sincero el ofrecimiento presidencial? No somos partidarios de las posiciones negativas en la lucha social. ¡Aceptamos la sinceridad del Presidente y llevaremos a nuestro Partido, sin perder tiempo a luchar porque la reforma constitucional cristalice! Si la reforma se lleva a cabo y el Presidente se apunta un triunfo, bien apuntado estará ese triunfo. Si la reforma se queda en el papel, enderezaremos nuestra pelea contra el autor o los autores de la burla. Nosotros conocemos cómo se hacen y se deshacen las grandes reformas sociales. Estos fenómenos son siempre el resultado de la acción de las diferentes fuerzas sociales. La reforma que ofrece el Presidente es buena para la clase trabajadora. Con toda seguridad que va a encontrar la oposición de los sectores más reaccionarios de las capas de burgueses y terratenientes. Si el pueblo, en este caso concreto, deja al Presidente solo, esas corrientes reaccionarias triunfarán. Si el pueblo por el contrario se moviliza, esas corrientes serán derrotadas. Nosotros, por eso, no podemos cruzarnos de brazos y esperar a que el Presidente cumpla o no cumpla sus promesas. Tampoco podemos sabotear esas promesas para ocasionar una derrota política al Presidente. Nuestra actitud, repetimos, es y será totalmente positiva. Apoyaremos las medidas sin importarnos de dónde vengan y lucharemos porque ellas lleguen a ser realidad. Si logramos movilizar a todo el pueblo alrededor de esa política progresista, es muy difícil que los políticos que en este estuvieran interviniendo con fines aviesos, puedan echarse atrás. Les pasará lo del aprendizaje de brujo, que desató fuerzas que luego no pudo controlar.

Lo anterior no quiere decir que nosotros nos entreguemos al Gobierno y que estemos dispuestos a cerrar los ojos ante sus deserciones. Somos y seguiremos siendo el Partido de la clase trabajadora. Mantenemos y mantendremos nuestra independencia frente al Gobierno y frente a las demás clases sociales. Aatacaremos implacablemente todo lo que sea malo. Pero no perderemos de vista ni un solo momento, que somos los abandonados de una causa que está por encima de todos los personalismos y de todo lo que es accidental en la vida de la República.

Llegó la peste a la Corte Suprema

El Congreso designó el lunes a los ciudadanos que integran la Corte Suprema de Justicia. Esa designación del Congreso ha agudizado la inconformidad popular. La Corte Suprema de Justicia, hasta el momento, había logrado mantenerse libre de los aires malsanos de la política electorera. Era, como si dijéramos, el único campo que nos quedaba, donde predominaba la técnica por encima de todo lo demás. Se designaba a los magistrados tomando en cuenta su saber y su experiencia. Se procuraba que las magistraturas fueran ocupadas por hombres de altura y capaces de no dejarse desviar por las bajas pasiones. Ahora, las cosas han cambiado. La peste politiquera invadió ese último refugio. Cayó por asalto sobre él. Para nuestra suerte, Alfredo Saborio resultó electo magistrado. El autor de los chanchullos de San Juan de Tibás, recibió en pago de sus pocos escrúpulos: una toga de magistrado. Este es el colmo de los colmos. Este es un índice seguro del estado de descomposición a que está llegando nuestro organismo social.

Movimiento obrero

Deportismo en el Sindicato de Zapateros

Ultimamente fué creada la Secretaría de Cultura y Deportes del Sindicato de Zapateros de San José, la que ha desarrollado una magnífica labor. Se integró un equipo que luego de un buen entrenamiento logró su primera victoria, derrotando al equipo "Carlos

Manuel Fernández", por el score de 8 a 3, en un partido jugado el 1º de Mayo, dedicado al Jefe de la Oficina Técnica del Trabajo. Para mañana domingo, el Sindicato llevará sus actividades deportivas a la ciudad de Escazú.

Conflicto en Alajuela, Grecia y Limón

En Alajuela, los obreros panaderos, dirigidos por su Sindicato, plantearon en el curso de esta semana una demanda por revisión de salarios y por el cumplimiento de la jornada legal de trabajo.

En todos estos conflictos, ha intervenido la Oficina Técnica del Trabajo, colaborando con las direcciones sindicales para llegar a soluciones satisfactorias. El asunto de Alajuela se resolvió con buen éxito para los obreros panaderos, y está pendiente, a la hora de hacer esta crónica, la demanda de los obreros zapateros de Grecia y Limón.

En Limón y Grecia, los obreros del calzado, dirigidos por su Sindicato Nacional, han demandado aumento de

Costureras del Taller Steinberg protestan

Ante la Oficina Técnica del Trabajo denunciaron a las obreras costureras del Taller Steinberg el maltrato de que son víctimas y la permanente rebaja de salarios que sufren. La Oficina ofreció intervenir, pero desgraciadamente lo hi-

zo sin la energía del caso, permaneciendo el conflicto planteado. Se procederá al planteamiento escrito de la denuncia y a obligar a la Oficina Técnica a una intervención energética.

Reunión del Comité de enlace

Para el jueves de la semana que termina fué convocado el Comité Sindical de Enlace de San José, para tratar asuntos de importancia para el movimiento, relacionados con la Caja de Seguro Social y con

la lucha de apoyo al proyecto de las garantías sociales ofrecido por el Poder Ejecutivo. Informaremos en el próximo número de los resultados de esta reunión obrera.

Asamblea general del Sindicato de Zapateros

Para el martes próximo está convocada la Asamblea General ordinaria del Sindicato de Zapateros de San José. Asunto de gran importancia para el movimiento sindical de los obreros del calzado serán tratados en esta asamblea general, por lo que se espera una magnífica asistencia.

Trabajadores del Calzado está publicando un importante Boletín de Información mensual, de gran eficacia para la ligazón de los sindicatos locales, y para los fines de propaganda y organización. Lo mismo está haciendo la Federación de Ebanistas, Carpinteros y Anexos. Estos órganos de información son de gran efectividad, ya que llevan a los obreros las pulsaciones todas del movimiento organizativo.

Boletines sindicales de información. El Sindicato Nacional de

Asociación de Empleados y Electricistas se refuerza

El último triunfo obtenido por la Asociación de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas, impidiendo el despido de los trabajadores de la empresa, entre los cuales se encontraban los principales dirigentes de la organi-

zación de los obreros electricistas muy apreciable. Se puso de manifiesto además en este conflicto la inmediata solidaridad de todas las organizaciones obreras del país, mediante la cual se pudo obtener el triunfo.

Choferes, salones, cantineros, cocineros y similares al Comité de enlace

En Alajuela, Heredia, Limón, Puntarenas, etc., se lucha por la formación y estabilidad de comités sindicales de enlace para el reforzamiento del movimiento obrero. De gran importancia es el movimiento iniciado por el Comité de Enlace de Limón, en la lucha por la formación de un movimiento obrero organizado en esa provincia.

Cantineros, Cocineros y similares, invitados para integrar el Comité de Enlace de San José.

El Sindicato de Choferes y las Asociaciones de salones y similares, han sido invitados a hacerse representar en el Comité Sindical de Enlace de San José. Es de esperar que estas dos organizaciones obreras se unan al movimiento general de la clase obrera.

Sindicato de Sastres continúa organizándose

En forma permanente, la dirección del Sindicato de Sastres ha continuado su labor de organización de talleres, trasladando también sus activida-

des a provincias. En los últimos días, se han formado los sindicatos d sastres de Alajuela y Heredia, bajo la dirección y la Central de San José.

JORNADA DEL 1º DE MAYO

un éxito del pueblo organizado - "Unidad Nacional" tué la consigna básica de la jornada - Bajo la lluvia el pueblo se echó a la calle en imponente manifestación

La jornada del Primero de Mayo tuvo en nuestra capital este año caracteres que no había tenido en años anteriores. Pese al mal tiempo, importantes sectores democráticos y progresistas de nuestra sociedad se pusieron de pie ese día y marcharon juntos con los obreros y campesinos organizados, dándole así a la jornada la amplitud que la caracterizó y que era necesario que tuviera. De esta manera, la consigna de Unidad Nacional no fué una consigna abstracta, sino una demanda y una realidad vivida por el pueblo. El desfile se compuso de los sindicatos obreros de San José, Heredia, Cartago y Alajuela; la Unión Campesina, que movilizó elementos de las cuatro provincias; el Frente Juvenil Democrático de San José y Heredia, el Partido Comunista y las organizaciones antitotalitarias unificadas. El signo sobresaliente de la jornada en su conjunto fué la UNIDAD NACIONAL.

Encabezaron el desfile las banderas de las naciones unidas. Iban allí, hermanadas como corresponde, la bandera nacional, la bandera de la URSS, y las banderas de los Estados Unidos, Gran Bretaña, China, Méjico, Cuba, Colombia etc.

Los carteles portados por los manifestantes destacaban las siguientes demandas: Unidad Nacional, Destrucción de la Quinta-columna; Creación de un segundo frente; Relaciones diplomáticas con la URSS; Rompimiento

de relaciones con Franco y con Laval; Entrenamiento militar obligatorio; Solidaridad continental; Apoyo a la URSS, Gran Bretaña, Estados Unidos y China; Las demandas sustanciales de los sindicatos fueron las siguientes: Apoyo al Seguro Social; Alza de los salarios en un 30 por ciento; Persecución amplaceable a los especuladores; Casas baratas y rebaja de los alquileres; las demandas que se destacaban en los

carteles portados por la Unión Campesina, fueron las siguientes: Colonización inmediata de las tierras que bordean la ruta de la Interamericana; Habilitamiento de Santa Clara y Sarapiquí; Establecimiento de colonias agrícolas en estas llanuras; Amparo a los "parásitos"; Nacionalización de las tierras incultas de los terratenientes, Créditos y protección a la pequeña agricultura; Planteamiento de la producción (Pasa a la pág. 4ª)

de relaciones con Franco y con Laval; Entrenamiento militar obligatorio; Solidaridad continental; Apoyo a la URSS, Gran Bretaña, Estados Unidos y China; Las demandas sustanciales de los sindicatos fueron las siguientes: Apoyo al Seguro Social; Alza de los salarios en un 30 por ciento; Persecución amplaceable a los especuladores; Casas baratas y rebaja de los alquileres; las demandas que se destacaban en los

de relaciones con Franco y con Laval; Entrenamiento militar obligatorio; Solidaridad continental; Apoyo a la URSS, Gran Bretaña, Estados Unidos y China; Las demandas sustanciales de los sindicatos fueron las siguientes: Apoyo al Seguro Social; Alza de los salarios en un 30 por ciento; Persecución amplaceable a los especuladores; Casas baratas y rebaja de los alquileres; las demandas que se destacaban en los

Primero de Mayo en Turrialba

Majestuoso desfile y enorme mitin

En la tarde del viernes Primero de Mayo, se organizó un desfile democrático y de unidad nacional en Turrialba que recorrió las principales calles del lugar. A la cabeza del desfile iban señoritas portando las banderas de las nacionalidades siguientes: la de los Estados Unidos, la de la Unión Soviética, la de Inglaterra, la de Polonia, la de China; luego

iba la bandera de la Unión Campesina; al frente de todas desfiló la Bandera Nacional. Durante el desfile los manifestantes lanzaron expresiones vivas; ¡viva Turrialba democrática! ¡viva el Presidente Roosevelt! ¡viva José Stalin! ¡viva Churchill! también se oyeron repetidos vivas a las naciones democráticas y los destacados caudillos de la gue-

rra como Timoshenko, MacArthur, Vorosilov, etc. En la esquina llamada del Triángulo se alzó la tribuna, desde la cual hablaron el compañero Picado, quien explicó el sentido de la celebración del Primero de Mayo, y se refirió a la necesidad de acerpear al gobierno en su política antitotalitaria y de bien social. Luego habló, como representante de la Unión Campesina el distinguido dirigente de ella, Manuel Solís; en frases sencillas y muy alicadas planteó el problema del campesinado: el de las tierras y créditos baratos; carreteras de penetración; y asistencia técnica; especialmente se refirió a la situación del campesinado de Turrialba; su discurso fué muy aplaudido. Enseguida, en hermosas y vehementes palabras, el dirigente de la Unión Sindical de zapateros, Víctor Cordero, examinó

Brillante la jornada del 1º de Mayo en Puntarenas

Este Primero de Mayo tuvo singular lucimiento en el puerto de Puntarenas. Los trabajadores lo celebraron con un grandioso desfile con antorchas y con carteles alusivos al significado nacional e internacional de la jornada. La concurrencia, tanto en el desfile, como en el mitin con que se cerró la jornada, fué mucho más numerosa que en otros años.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Luis Carballo, Eloy Sánchez y E. Vives. La compañera Victoria Sánchez declaró unos versos del camarada Carlos Luis Sáenz. Al informarnos del éxito de la jornada, los compañeros de Puntarenas nos piden que con siguenos una denuncia contra el Sr. Alfredo Carrara, quien en actitud totalitaria despidió

dos trabajadores por haber participado en el desfile. Los despedidos son José Jiménez y León Carvajal. El señor Carrara es empleado de la Cooperativa de la sal y nari-ficista encareto. De ahí el origen de sus represalias. Los compañeros de Puntarenas pusieron el asunto en conocimiento del señor Presidente de la República.

(Pasa a la pág. 4ª)

Canto a la Unidad de América



CARLOS LUIS SAENZ E.

Diez vueltas más al volante,
diez surcos más en el campo,
diez naves más en los mares;
más aviones, más tanques, más cañones!
Ninguna fuerza, sin la vuestra,
podrá forjar, de pie sobre la tierra liberada,
a la nueva Victoria,
pueblos, trabajadores, héroes silenciosos.

La Victoria final es del trabajo,
del trabajo y de la honrada inteligencia,
del heroísmo de los que trabajan
para la libertad del mundo
y la esperanza
de niños vigorosos y alegres
que no vean los cielos nublados por evásticas,
que no sean corazones tirados en las calles
en cuya sangre se regodea la Bestia totalitaria.

Y sólo esta hermandad hay en la tierra:
¡Libertad y Trabajo!
En la paz, libertad;
en la paz, las tareas por la creación
de un mundo alegre de trabajadores
renovado en sus bases de justicia;
en la guerra,
guerra a la esclavitud totalitaria,
guerra a la barbarie,
guerra a la guerra de conquista infame!
Y el campo de labranza bien sembrado,
y la fábrica de humeantes chimeneas
en producción de ritmo sin descanso.
¡Nadie se rinda hoy a las fatigas,
no se esquiven tareas en esta hora

de Carlos Luis Sáenz, recitado en el Templo
de la Música el 1.º de Mayo por Stella Peralta

de voluntad ciclópica;
los pueblos, no se dividen
en esfuerzos vanos!
La Fiera ya está herida,
se desangra, impotente, en las estepas;
sobre su rabia ríe la primavera soviética;
todos los pueblos de América,
cae herida desde los cielos de su Walala,
pero aun tiene pico de acero
y afiladas garras y dientes de veneno.

Deben estar de pie los pueblos,
todos los pueblos de América
para juntar sus esfuerzos:
con los de China—
China unificada, China
de los trabajadores y soldados;
su Dragón ya despierto
hace crujir al Sol del nuevo imperio;
tiemblan a sus rugidos,
en sus viejas corazas, los samurayes;
con los de España—
España maternal, río de sangre,
sangre de libertad en llamas;
España sacrificada
hasta e nia entraña grávida de sus mejores madres!
con los de Francia,—
de la Francia Libre, día a día renacimiento
en una más sonora Marsellesa de heroísmos cons-

Francia del pueblo en rebelión,
nube preñada
de brillantes y grandes tempestades;
Con la Gran Bretaña;
¡Londres humeante, sí!, pero su pueblo
sobre el hierro al rojo,
sobre el carbón que funde los cañones de la

sin descansar, allá en los altos hornos,
allá en los astilleros, en los barcos
y en los aeroplanos,
firme,
como su isla inexpugnable,
alta la bandera,
hito en la historia, de la Carta Magna!
Con los de Rusia,
con la Unión Soviética,
con su pueblo campeón y su gran Jefe
iluminados con fuegos de coraje;
con su pueblo, ejemplo de los pueblos de la tierra;
con cada uno de sus trabajadores y soldados;
con cada uno de sus trabajadores: héroes del hierro,
domadores del mar, y de los ríos,
aeronautas polares, capitanes de tanques y trác-
tores,
gigantes de las plantas eléctricas, atletas del arado,
conquistadores del aceite
en las pétreas entrañas de los montes;
con cada uno de sus soldados:
héroes de las nieves, esquiadores, motociclistas,

cosacos a caballo, paracaidistas,
conductores de tanques poderosos, artilleros,
defensores de Rostov, marineros, guerrilleros
de los bosques!
y con cada uno de sus héroes muertos
que hacen más pura
la luz del día con los fulgores de su brillante
(estrella,
estrella gloriosa de los cinco rayos iguales!
Ellos son la vanguardia de la aurora,
y la más firme esperanza frente a la Bestia
(desatada!

A este esfuerzo común, por la común grandeza
que no falte un solo pueblo de América,
que no falte un solo hombre de América,
hombre con hombre con todos los pueblos que
(pelean
su propia redención; que no sean menos,
sino pares de los patriotas abisinios, griegos,
poloneses, belgas, checos,
austriacos y noruegos, búlgaros, eslavos, holan-
(deses,
filipinos, ¡que no sean menos!
¡No lo serán si aún palpita viva en sus pechos
la clarinada de la Independencia!
Si Ayacucho no es mito,
si no es mito el Discurso de la Angostura,
si la batalla de Lexington, no es fábula,
si no es ceniza muerta lo que dijera
Lincolín en Gettysburgo!
Si el Osídado de Bronce
de nuestra gesta,
es inmortal y sigue manteniendo
encendida en el sol su roja tea!

América por obra de los trabajadores esté unida
en un solo haz de voluntad potente:

no el haz de hastos de Mussolini
el del labio grotesco y la torcida jeta
que recibió su puntapié en Guadalajara;
en una sola, solemne decisión
en que coincidían todos, todos
los hombres libres de este continente.
En este día,
América compacta en sus millones
en medio de los mares de la lucha,
decida, con la fuerza que le viene
de sus grandes ancestros,
con la fuerza del porvenir que sueña,
ser fiel a los principios que la crearon,

mantenerlos y renovarlos; ser fiel a sus destinos
si es que en e lmar no se ha arado!
Y sin dejar de ser plural, sea una;
del Artico al Antártico tendida,
con sus ríos oceánicos, y sus Andes y Pampas,
con sus bosques de secuallas gigantes, y sus
(llanos,

y con cada una de sus chozas y sus piedras,
¡DEFIENDASE, y defienda el porvenir del hombre
contra el vómito oscuro y appestoso de la caverna!

¡Todos, todos, americanos!
Como la Unión Soviética,
crisol de razas seamos: un solo río
de fervorosas sangres sin cadenas;
un río de entusiasmos, amazónico,
limpio de traidores y cobardes: Niágara,
o Tequendama o Iguazú, soberbios;
huracán del Caribe, cuadrilla incontentible del
(pampero:
Campesinos, obreros, comerciantes,
estadistas, poetas, arquitectos,
médicos, profesores, estudiantes,

rublos, criollos,
pieltes rojas, indios, y negros,
protestantes, judíos y católicos,
todos los que no quieran ser esclavos,
de pie! de pie!, ¡a combatir por nuestra América!
Pero es justo,
es justo y necesario—
nadie anida en su pecho
tarántulas o negros escorpiones,—
que aplastemos las víboras traidoras,
los mochueros de sombra, los vampiros;
sus nombres son: crimen, falsía, abyección,
sometimiento, Laval, Quisling, quinta colonialismo;
larvas de toda podredumbre; cerdos en lodazal,
lepra del mundo, canes con rabia,
gangsters, canallicóratas, saurios invertidos, celest-
(tinas
internacionales, como el triste Franco!
¡No, y mil veces, no! ¡Los quintacolumnistas
no son americanos! Caiga sobre ellos la cólera del
(pueblo
como carga de piedra y los aplaste!
Un solo bloque,
un solo puño,
y de un tajo certero descabecemos la traición

para enfrentarnos,
bien ceñidas las armas luminosas,
al monstruo horrendo ladrador de llamas!
¡Juremos la Victoria en este día!
Con los puños en alto,
¡Juremos, por la sangre de nuestros hijos, por la
(Patria,
la gran Victoria de los pueblos libres
sobre las hordas
asoladoras de la barbarie!

¡Viva la Libertad y viva la Justicia!
¡Viva América Una,
permanente en su luz de libertades,
con cada nueva aurora
y en cada conciencia,
a través de la historia, renovada!
(1942)

Opiniones sobre la Unión Soviética dadas por personajes prominentes del mundo durante el presente año

FRANKLIN D. ROOSEVELT, Presidente de los EE. UU.:

Hoy todas las naciones unidas saludan al soberbio Ejército Rojo, al celebrar el 24 Aniversario de su fundación.

CHARLES DE GAULLE, Jefe de la Francia Libre:

Con motivo del vigésimo aniversario de la fundación del Ejército Rojo, le agradeceré—se dirige a Stalin—transmitir a los gloriosos soldados rusos el saludo de sus camaradas franceses.
Tras de haber resistido soberbiamente a las hordas nazis, el Ejército soviético ofrece una prueba magnífica de su espíritu ofensivo rechazando sin ruegos a los invasores del territorio ruso.
Dirigido por usted y comandado por jefes eminentes, el Ejército Rojo constituye uno de los principales instrumentos de liberación de los pueblos esclavizados.

WALTER B. CANNON, de la Universidad de Harvrd:

La horrenda crisis humana monstruosamente impuesta por las conquistas y la tiranía nazi, la cuestión decisiva con que se encuentran todos los que aman a la libertad es: ¿Cuáles son las alternativas de la acción? Hemos de levantarnos y pelear como los hombres contra la barbarie y la opresión, el engaño, la crueldad y la esclavitud? Hemos de arrojarnos ante la fuerza brutal, admitiendo la vida a gusa de siervos, víctimas de los caprichos de un bárbaro déspota, o es preferible a la lucha por la libertad? Como están ates tiguando los pueblos conquistados, esas son las alternativas. Muchos son los que han declarado "mejor la muerte que la esclavitud". Todos alaban al pueblo soviético por tomar esa decisión y combatir firmemente por la libertad.

GENERAL MAC ARTHUR, Comandante de las fuerzas norteamericanas y filipinas:

En estos momentos el Ejército Rojo tiene en sus manos la suerte del mundo civilizado. En toda mi experiencia como militar, jamás había visto una proeza extraordinaria como la desarrollada por los soldados soviéticos. La resistencia rusa y las ofensivas soviéticas son el suceso militar más grande que registra la historia.

FRANK KNOX, Secretario de la Marina de los EE. UU.:

La heroica defensa que el pueblo soviético hace de sus propios lares ha suscitado la admiración de las naciones amantes de la li-

bertad en todo el mundo. En las estepas de la Rusia Occidental se está escribiendo el flamante capítulo de la larga historia acerca de la determinación del hombre por ser libre. Es un capítulo que la Humanidad tardará ciertamente en olvidar, pues está escrito con una tinta que no se borra, con la sangre del pueblo soviético.

SIDNEY P. OSBORN, Gobernador de Arizona:

La valiente resistencia de los Ejércitos Rojos contra la barbarie nazi ha estremecido al mundo. Vuestras fuerzas armadas—habla para la URSS—están desplegando un nuevo tipo de valor e intrépidez: vuestra oficialidad ha demostrado su genio militar, que no sólo ha de haber servido de contraste a la petulante vanidad de los jefes nazis, sino que de fijo ha herido en lo más profundo a la moral germana, tanto en su territorio como en los campos de batalla, des

truyendo para siempre la fábula de que las hordas nazis no podían ser detenidas.

PROF. FRANZ BOAS, Universidad de Columbia:

En la lucha actual contra el hitlerismo todas nuestras simpatías están con los Soviets, quienes están soportando la más ruda carga de la guerra contra el gobierno alemán de hoy, cuyos propósitos amenazan los fundamentos mismos de nuestra civilización. Admiramos su heroísmo en la defensa, no sólo de vuestro país, sino asimismo en la guerra contra la ideología medioeval El concepto que tenís acerca de la igualdad entre los hombres, sin distinción de razas, es un paso más en la historia del género humano que muy bien habremos de emular. Ojalá llegue el tiempo en que los ideales de la igualdad y de la más cabal libertad de pensamientos de toda la sociedad moderna.

Labor de la Oficina de Denuncias en un mes

Informe presentado por el Jefe de esa dependencia
c. Dobles Chacón al Consejo de la Unión Campesina

Compañeros del Consejo Nacional de la Unión Campesina:

Hoy cumple un mes de haber sido abierta la Oficina de Denuncias que Uds. se sirvieron encomendar a mi cuidado. Considero un deber mio, rendir este informe de las labores efectuadas en mi Oficina, desde que ha sido fundada.

La organización de la Oficina ha requerido la apertura de libros especiales donde se lleva apunte de los denuncios que por gestión nuestra se van presentando al Juzgado. Se lleva el archivo de todas las comunicaciones y se controlan las actividades y a des-

arrollo, de modo que no sufran retardación los asuntos encomendados al cuidado de esa Oficina.

Según el orden cronológico de asuntos tratados, se comenzo por corregir algunos defectos que tenían las formulitas hechas para que los campesinos mismos las llenaran y nos las enviaran: sin embargo, op to la Oficina por anular dichas formulitas y centralizar el trabajo de plantear las solicitudes, cambiándose aquellas por otras.

Conoció la oficina de medidas de emergencia, tomadas por el Gobierno cubano, con relación a la situación agraria de aquella nación. Hemos de

consistentes en el reparto de tierras a campesinos cubanos. La oficina hace le planteamiento de una solicitud de denuncia en que es interesado

¿Qué está ocurriendo en la política interna de Inglaterra?

El Gobierno inglés derrotado en dos elecciones parciales.

Londres, 30. UP.— El gobierno inglés ha sido derrotado en dos elecciones parciales para diputados a la cámara de los Comunes celebradas ayer en Inglaterra. Triunfaron los candidatos independientes

un compañero de Rivas de Pérez Zeledón, y da los pasos necesarios para formar allá, un sub Comité de Unión Cam-

(Pasa a la pág. 4)
que tenían como programa la apertura de un nuevo frente en Europa, y una mayor inteligencia político militar con Rusia.
Grandes repercusiones parece que tendrán las derrotas sufridas por el Gobierno de (Pasa a la pág. 4)

JORNADA DEL I.O.

(Viene de la pag. 2.)
agricola, alza de los salarios de los jornaleros; apoyo a la Ley de Seguro Social.

En los carteles portados por los miembros del Frente Juvenil, se destacaban las de mandas siguientes: Enseñanza Secundaria gratuita; Entretenimiento militar obligatorio; Depuración de nuestra democracia.

El gigantesco desfile descomocó, como ha sido tradicional, en el Templo de la Música, donde tuvo lugar el mitin.

Hicieron uso de la palabra en su orden: Rafael Loria, en nombre de la Unión Campesina, quien pronunció un magnifico discurso que despertó la total simpatía y provocó el retiro de la banda de música del Sr. Francisco Trejos, en nombre del Frente Nacional Anti Nazi, quien dijo un discurso alusivo a los antecedentes his tóricos de nuestra democracia; Edgar Brenes, en nombre de la Juventud Democrática, quien planteó las reivindicaciones propias de la juventud; don Fernando Valverde, en nombre de las Organizaciones antitotalitarias unidas, quien se refirió al problema de la Unidad Nacional, única base firme para la lucha anti-fascista, quien, al aludir a la futura victoria de las naciones unidas, anunció el advenimiento de un mundo mejor y más libre.

Seguidamente, habló en nombre de los sindicatos obreros, el compañero Rodolfo Guzmán; su discurso fué de apoyo a la Ley de Seguro Social y de demanda de una inmensa alza de los salarios y de vigilancia del comercio especulador. También subrayó el innegable papel de vanguarda que la clase obrera organizada ha jugado en todas las épocas en la lucha contra las corrientes totalitarias. El camarada Guzmán terminó su discurso expresando en nombre de las organizaciones de trabajadores nacionales un caluroso saludo a Roosevelt, Churchill y al gran jefe soviético, camarada Stalin.

Habló luego, en nombre de las organizaciones extranjeras anti-fascistas, el señor M. J. Mistro de Méjico, don Romeo Ortega. Su sola presencia en la tribuna fué saludada por una calurosa ovación, expresión de la simpatía que nuestro pueblo siente por el pueblo mejicano y principalmente por la obra de la revolución mejicana. A los gritos con los gritos de Viva Avila, Toledoado y Viva Avila, el Lic. Ortega subrayó n su discurso las palabras pronunciadas por el Presidente Avila Camacho en el Palacio de Bellas Artes, con ocasión del Congreso de la C. T. A. L.

El Lic. Ortega siguió en la tribuna, señorea Estela Peralta, quien declaró el poema del compañero Carlos Luis Sáenz y que es un tributo a la Unidad de América. Finalmente hizo uso de la palabra el compañero Manuel Mora. La síntesis de su discurso fué: rompimiento de relaciones diplomáticas con Laval y con Franco; persecución sin tregua de la quinta columna; unidad nacional de todas las clases y de todos los partidos anti-fascistas, sobre la base de un solo programa democrático y progresista. Haciendo hincapié en el trabajo de la política nacional del Partido Comunista, el compañero Mora subrayó la necesidad de unir a todos los costarricenses en la hora presente, para garantizar la defensa nacional y para asegurar al país la tranquilidad y la armonía que necesita para afrontar con éxito los graves problemas económicos que la guerra nos está planteando. En uno de los pasajes de su discurso, refiriéndose al Mensaje Presidencial leído esa tarde en la Cámara, el compañero Mora prometió al señor Presidente de la República el más amplio apoyo de nuestro Partido y del pueblo a sus

Labor de la...

(Viene de la pag. 3.)
pesina, aprovechando la circunstancia de haber allí un grupo de campesinos interesados en estas cuestiones. La oficina también ha continuado el trabajo de dos denuncias de Paraiso de Cartago.

Consigue la Oficina folletos instructivos para sus funcionarios, pero sólo a ellos los beneficiarios, sino a todos los costarricenses. En muy hermosas frases levantó el entusiasmo de la multitud para apoyar de modo consciente y decidido, la lucha que nos corresponde como sinceros demócratas aliados con las gran des potencias democráticas del mundo.

Finalmente hizo uso de la palabra, como representante del nuestro Partido, el Sr. Carlos Luis Sáenz, quien analizó la situación internacional y destacó la necesidad de que el pueblo de Costa Rica coopere con toda vehemencia a la extirpación de la quinta columna. Su discurso mereció muchos aplausos.

No menos de unas 500 personas se reunieron en el mitin y a pesar de que la noche era lluviosa, la multitud se mantuvo compacta hasta el final del acto. El Sr. Sáenz habló por las necesidades vitales del pueblo y de renovación de fe democrática.

Por gestiones del sub-Comité de la U. C. de Santo Domingo de Heredia, el Consejo Nacional intervino directamente que se obligó a hacer a un compañero que tiene un rancho en la carretera Tibás-Santo Domingo, a causa de las explosiones de dinamita y suplicó el Gobierno le proporcionara donde meterse con su familia, mientras el peligro subsistiera.

A instancias del sub-Comité de Curridabat, la Oficina se

¿Qué está ocur...

(Viene de la pag. 3.)

Churchill en las elecciones de ayer

Londres, 30, UP — Reina consternación en las esferas políticas a consecuencia de las dos severas derrotas sufridas por el Gobierno en las elecciones locales de hoy, y las dudas sus perspectivas que ofrecen otras pendientes, pues tales contrastes interpretarse como muestras del disgusto popular contra el Gobierno de coalición, aunque no personalmente contra Churchill. Si continúa al tendencia es probable que se efectúe una reorganización de gabinete y de seguir revuelta la mayoría laborista contra la tregua adoptada por el partido, seguramente en los próximos meses se produzca una extraordinaria conmoción política. La primera derrota gubernamental ocurrió en Rugby, donde el candidato independiente W. J. Brown derrotó al candidato del gobierno Sir Claude Holbrook por 9,824 votos contra 9,145. Holbrook ha sido presidente de la Asociación Conservadora local en los últimos 15 años. El gobierno experimentó otra derrota al ser elegido a la cámara de los comunes la representación de Wallasey, el independiente G. L. Reakes, por 12,596 votos contra 6,548 del candidato del gobierno John Pennington. El mayor J. S. Cripps, hermano de Sir Stafford Cripps, obtuvo 1,587 votos. La popularidad de su hermano no bastó para conseguir muchos partidarios, por que sus opiniones son diametralmente opuestas. Brown dijo: "Mi elección es una advertencia al gobierno de que debe solucionar sus diferencias políticas con Rusia y lograr la unidad de estrategia del comando a fin de abrir un segundo frente para conseguir la victoria".

propósitos de incluir en la Constitución Política las llamadas garantías sociales, a las cuales nos referimos más ampliamente en otra sección de este número de nuestro periódico.

Primero de Mayo...

(Viene de la pag. 2a.)

la situación de la economía nacional, principalmente del obrero y del campesino, del pequeño comerciante y propietario, y manifestó que sólo la organización de los trabajado res podía ser el instrumento capaz de conquistar una serie de reivindicaciones inmediatas, como sólo a ellos los beneficiarios, sino a todos los costarricenses. En muy hermosas frases levantó el entusiasmo de la multitud para apoyar de modo consciente y decidido, la lucha que nos corresponde como sinceros demócratas aliados con las gran des potencias democráticas del mundo.

Finalmente hizo uso de la palabra, como representante del nuestro Partido, el Sr. Carlos Luis Sáenz, quien analizó la situación internacional y destacó la necesidad de que el pueblo de Costa Rica coopere con toda vehemencia a la extirpación de la quinta columna. Su discurso mereció muchos aplausos.

No menos de unas 500 personas se reunieron en el mitin y a pesar de que la noche era lluviosa, la multitud se mantuvo compacta hasta el final del acto. El Sr. Sáenz habló por las necesidades vitales del pueblo y de renovación de fe democrática.

Por gestiones del sub-Comité de la U. C. de Santo Domingo de Heredia, el Consejo Nacional intervino directamente que se obligó a hacer a un compañero que tiene un rancho en la carretera Tibás-Santo Domingo, a causa de las explosiones de dinamita y suplicó el Gobierno le proporcionara donde meterse con su familia, mientras el peligro subsistiera.

A instancias del sub-Comité de Curridabat, la Oficina se

interesa en que se establezcan Colonias Agrícolas en los terrenos que bordean la carretera panamericana, que según la ley, debe tener un margen o trecho a cada lado, sin poder ser denunciado, de 2 kilómetros de ancho.

Por otra parte, la Oficina confecciona un buen número de memoriales de diversos sectores cantonales del país, en que grupos de trabajadores asalariados le piden al Secretario de Estado en el Despacho de Trabajo, la integración de las juntas o comisiones de Salario Mínimo.

Atendiendo la petición de un compañero de La Uvita del Cantón de Osa, se toman los adelantos conducentes para facilitar la manera de que muchos agricultores de esa región puedan adquirir tierras de labranza, mediante denuncias, y otros pueden lograrlo, mediante el sistema de arrendamiento de la milla marítima.

Se giran instrucciones a la Sección de Puntarenas para que se proceda a hacer una intensa agitación alrededor del apoyo que ha de darse a la petición o movimiento en favor de la derogación del Monopolio de la sal, el que está afectando a grandes sectores de trabajadores de la zona del Pacífico.

Se mantiene una relación directa con la Oficina de Propaganda de la Caja del Seguro Social, a fin de cooperar en el suministro de datos acerca de tan importante ley.

Se atiende a dos compañeros de Caschí de Paraiso, interesados denunciar unos terrenos denunciados en algunas regiones y se les aconseja lo que deben hacer respecto de dos parcelas de terreno que han cultivado, haciéndose para el caso, un minucioso estudio en los libros del Registro de la Propiedad.

También se conoce de las gestiones del Comité Campesino de la Sección de Limón, y se hace referencia en extenso informe, acerca de la consulta sobre terrenos baldíos y abandonados en las regiones de Güapiles y Poecol.

Decidido ha quedado que las mujeres—con igual disfrute de derechos que los varones, puedan ingresar a la Unión Campesina en calidad de miembros, ya que la ley las autoriza para denunciar terrenos por su cuenta. Copiosa correspondencia se mantiene con la Junta Nacional de Agricultura para cooperar en los depósitos con los nuestros, que en líneas generales se encaminan a idénticos fines e iguales objetivos.

Se espera cooperar con el supremo gobierno, para lo re-

Informe del Sr. de la Célula "Hermínio Alfaro"

1º—Activadas en la pasada campaña electoral, señalando las debilidades y los aciertos. Entre los aciertos están el de haber hecho la célula todos sus gastos sin pedir ayuda al Comité de Finanzas del Partido, el de haber podido organizar un grupo de fiscales competentes que supieron dirigidos muy bien las actividades en aquella histórica jornada, y es una prueba de eficacia en esta actividad, está en el hecho de que el Cantón de Goicoechea se puso en la vanguardia de todos los cantones del país al obtener en un número de 1500 sufragantes, 552 votos para el Bloque de Obreros y Campesinos. También organizó el tren de fiscales del cantón de Montes de Oca, gracias a la intervención directa y efectiva del camarada Hernán Sánchez S. de dicha Sección.

2º—Organización interna. Ha logrado dar un gran paso al implantar una seria disciplina. Todos los miembros activos conocen su puesto de combate. Hay dividido sus miembros en dos grupos: el de los "militantes pasivos", que por razones de índole personal, sólo contribuyen con la compra de estampillas y en tareas mínimas; y el de los "militantes activos" que tienen la obligación de cumplir fielmente la línea del Partido y el orden interno de la célula, y si no cumplen están expuestos a las sanciones que dispone el Reglamento. Dice el Sr. de la U. C. en su informe: que al Sr. de la U. C. se le han activados de la Célula Hermínio Alfaro, "no pretendo poner la Célula Braña y Guadalupe Nº 2, en un pie inferior, porque es justísimo reconocer que en dichas células se hallan elementos bastante capacitados y de un dinamismo digno de ser imitado que quieren prestigiar a nuestro Partido. Pero las invito a que establezcan en sus células un reglamento de disciplina cuidadosamente elaborado periódica de mitines,

3º—Se ha organizado la celebración periódica de mitines,

cuya realización ha sido deficiente; pero se proponen emendar esta falla, a pesar de que la situación económica no les permite hacer la propaganda necesaria. La organización de una Conferencia sobre el Seguro Social, fué efectiva.

4º—Finanzas y venta del periódico. Las células han conseguido 23 nuevos suscritores. El total de suscritores en Goicoechea es de: 93. De éstos, 10 han sido conseguidos por la Célula Nº 2; 30 por la célula Braña y 53 por la Célula Hermínio Alfaro.

De los bonos vendidos para financiar los gastos del Partido en el 1 de Mayo: ₡42.50, de lo cual corresponden: ₡ 12.50 vendidos por la célula Braña; ₡ 5.00 por la Célula Nº 2 y ₡ 25.00 por la Célula Hermínio Alfaro.

Bonos políticos para la financiación de la pasada campaña: vendidos por C. Braña, ₡ 48.00; por la Hermínio Alfaro, ₡ 62.00. Rifas: ₡ 95.00 (corresponden a la c. Braña, ₡ 22.40; a la c. Nº 2, ₡ 23.60 y a la c. Hermínio Alfaro, ₡ 50.00. Carnets: c. Braña, (contando los carnets) ₡ 18.50; c. Nº 2, ₡ 9.90; c. H. Alfaro, ₡ 31.25.

Se refieren por último a la propaganda.

Srío. Gral., Franklin Chacón.

El 1º de Ma...

(Viene de la pag. 1º)

De la anterior información se desprende que la firma Niehaus, nazí inscrito en la lista negra, está robando al pueblo costarricense. Nosotros demandamos a Niehaus ejemplo. Los bienes de Niehaus deben ser confiscados por el Estado, tanto por higiene comercial, como porque tal índole de medidas se impone para destruir el poder económico de la quinta columna alemana que opera en nuestro país.

Se refieren por último a la propaganda.

Srío. Gral., Franklin Chacón.

15 de Mayo: a las 7 y 30 de la noche: Gran mitin en el Salón Hermínio Alfaro.

SECCION DE ALAJUELA

LUNES 11 DE MAYO A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE

Gran conferencia en el Salón Hermínio Alfaro, en el Club del Partido, sobre el interesante tema:

¿CUAL ES LA IMPORTANCIA DE INCLUIR EN NUESTRA CONSTITUCION EL CAPITULO DE GARANTIAS SOCIALES?

lativo a la importación que hará el Estado de implementos de agricultura, como palas, machetes, etc., y que se aconsejan a un precio menor que el costo, y al efecto se han pedido cotizaciones y detalles inherentes a ese negocio.

Se han promovido gestiones encaminadas a que, —de acuerdo con lo dispuesto en el Congreso de la CTAL, de México, al cual asistió representando al campesinado costarricense el Sr. Arnoldo Ferreto, se pidiera a las organizaciones de agricultores de Cuba, que quienes tiene a cargo la sección a que pertenece Costa Rica, toda clase de ilustraciones, legislación y literatura agraria que orientan a esta oficina.

Se emprende, activa campaña, girando instrucciones y estudiando con cuidado el caso de los agricultores de San Ramón, sobre la posibilidad de conseguir terrenos baldíos en la región denominada "La Esperanza".

Se han conocido varios informes rendidos por excursionistas que han sido a localizar terrenos baldíos en varias zonas del país, y a moción del Sr. Ferreto en su carácter de Municipio de Heredia, se ha instado a la Secretaría de Fomento para que mantenga las cuadrillas de peones en la carretera de Sarapiquí y se le incluya en el plan vial de esa oficina del gobierno.

Se intensifica la lucha para obtener fide la Junta de Custodia que administra los bienes de elementos extranjeros incluidos en la lista negra, autorice la distribución de tie

rras que pertenecen a Gmo. Niehaus, en Pavones de Turrialba, petición que ha hecho el campesinado de Turrialba, desde el mes de marzo último. Y conjuntamente de la excitativa que lanza el Lic. Claudio Escoto León, a las municipalidades del país para que cedan las tierras de labranza que tienen, a los agricultores pobres, propendiendo así a la intensificación de la agricultura.

Son giradas extensas instrucciones al Comité Campesino de Cartago, acerca de algunos problemas que afectan a los campesinos de los cantones de Paraiso y Jiménez. Se decide y se aprovechará de modo base para discutir el asunto relacionado con las tierras llamadas "Patria", cercanas a la región de Santa Clara de la provincia de Heredia de un detenido y valioso informe que rindió el Sr. Manuel Mora Valverde, que le fué encargado por el Consejo Nacional, informe del cual se desprenden apreciaciones jurídicas que facilitarán la tarea de proceder a la instauración de pedimentos de parcelas para denunciar.

Se conoce y se comienza a tramitar otro asunto relativo a tierras que nada producen, por constituir grandes latifundios inculcos, en la región de Tierras Morenas de Guacacaste, cantón de Tilarán, a moción aprobada que presentó el Sr. Juan Fuentes de Tres Ríos, debidamente documentado e instado por el suscrito, para ser objeto.

Obra en nuestro poder las respuestas enviadas por la Se

La agresión...

(Viene de la pag. 1º)

que un fanatismo cavernario mezclado a todas luces con un buen porcentaje de brutalidad nazi.

Las autoridades están en la obligación de dar con el agresor, porque es muy probable que éste no sea más que un pobre "testaferro", un títere movido por quién sabe qué trama de oscuridad reaccionaria. Además, se trata de una agresión a un ciudadano que no se oculta para pensar, sino que lo hace desde la prensa, en ejercicio pleno de derechos que no pueden ser coartados por la mano cobarde que sale de las tinieblas.

Elevamos nuestra protesta más vehementemente por este hecho clásico de cristero, y pedimos que se investigue el caso y se castigue severamente al o a los culpables.

Sorprendido infra...

(Viene de la pag. 1º)

De la anterior información se desprende que la firma Niehaus, nazí inscrito en la lista negra, está robando al pueblo costarricense. Nosotros demandamos a Niehaus ejemplo. Los bienes de Niehaus deben ser confiscados por el Estado, tanto por higiene comercial, como porque tal índole de medidas se impone para destruir el poder económico de la quinta columna alemana que opera en nuestro país.

El pleno ampliado...

(Viene de la pag. 1º)

que no hay tiempo para convocar una Conferencia Nacional, discutirá la situación política nacional, con miras a la sucesión presidencial, con base en el Informe aprobado por el B. P. y que fué presentado a su consideración por el Sr. Mora.

Sin lugar a duda, lo que allí se resuelve será de una importancia trascendental, no sólo para el porvenir del Partido, sino también para el desarrollo de los acontecimientos políticos del país en general.

La cuestión principal a resolver, y sobre la cual gira el Informe del Sr. Mora es la siguiente: ¿Cómo aplicar la política de la UNIDAD NACIONAL, al presente panorama político costarricense?

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del Sr. Mora, acogida por el B. P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su Sr. C., además, de un Secretario General, un Presidente.